

COMMUNIQUE DE PRESSE

27 janvier 2012

Grand Stade de la Fédération Française de Rugby : le site de Ris-Orangis à quelques mètres de l'en-but !

La dernière phase de sélection du site du futur Grand Stade de la Fédération Française de Rugby est engagée. A une semaine de l'ouverture du Tournoi des 6 Nations, la candidature portée par la ville de Ris-Orangis, l'agglomération Évry Centre Essonne et le Conseil général de l'Essonne, dévoilait aujourd'hui le cœur de son projet. A quelques mètres de l'en-but et à cinq mois du coup de sifflet final, en juin prochain, toutes les forces vives de l'Essonne poussent pour obtenir la victoire.

Manuel Valls, président de la communauté d'agglomération Évry Centre Essonne, **Thierry Mandon**, maire de Ris-Orangis, conseiller général de l'Essonne, **Jérôme Guedj**, président du Conseil général de l'Essonne, ont présenté aujourd'hui les fruits du travail accompli depuis plusieurs mois pour obtenir l'accueil du futur Grand Stade de la FFR. La candidature repose sur un dossier technique solide, porté par une équipe soudée, dynamique et responsable, autour d'un concept visionnaire, qui doit vivre à court et long terme.

Ce projet s'appuie sur un **site exceptionnel, l'ancien hippodrome de Ris-Orangis**, dont le dimensionnement s'inscrit parfaitement dans la **vision à 50 ans** prônée par la FFR. Cet espace, vierge de toute contrainte, permet d'offrir **une réponse sur-mesure** aux ambitions fédérales. Pour les collectivités candidates, réunies dans une même dynamique territoriale créatrice de valeur et d'emploi, l'ambition finale est de favoriser l'émergence, autour du stade, **d'un pôle d'excellence et d'innovation autour des acteurs et des métiers de l'économie du sport.**

La candidature s'articule autour de QUATRE PILIERS :

> **« Un stade a besoin d'espace pour offrir un vrai lieu de vie »** : le site de 133 ha, libre de toute contrainte, est un trait d'union entre la ville et la nature. Le projet d'aménagement, évolutif et adaptable, prévoit la construction en trois phases d'un pôle de vie actif toute l'année, regroupant une offre nouvelle tournée vers les sports (*indoor* et *outdoor*), les loisirs, la nature et le bien-être.

> **« Un stade doit être accessible »** : véritable porte sud de l'Ile-de-France, le site est situé au carrefour de l'autoroute du Soleil (A6) et de la Francilienne (N104), à 20 mn en voiture de la Porte d'Orléans et à 10 mn du Centre National du Rugby de Marcoussis. Directement desservi par deux lignes de RER et, dès 2017, par le Tram-Train Evry-Massy, à proximité de l'aéroport d'Orly et des gares TGV du sud francilien, le futur stade sera naturellement connecté à toutes les terres du rugby français et international.

> **« Un projet générateur de retombées économiques »** : en écho aux préconisations de la FFR, notre projet pose une ambition forte : faire du site du Grand Stade une vitrine de l'excellence et de l'innovation pour les métiers liés à l'économie du sport, en France et à l'international. Cette démarche s'inscrit dans le nécessaire rééquilibrage des pôles de développement régionaux, pour que la grande couronne vienne renforcer la dynamique du Grand Paris.

> **« un projet qui rassemble »** : un projet fédérateur, qui rassemble et mobilise très largement les partenaires, les soutiens et la population de l'Essonne, autour d'une équipe dynamique, soudée et motivée.

.../...

« Notre projet, qui repose sur un dossier technique solide, est le mieux dimensionné pour accompagner le développement du rugby français dans une vision à 50 ans. Nous continuons à collaborer étroitement avec la FFR pour enrichir notre approche, qui s'inscrit parfaitement dans la stratégie de développement à moyen et long terme du mouvement sportif français et du territoire Evry Centre Essonne. Nous sommes dans la dernière ligne droite de cette phase finale et nous restons déterminés et soudés pour transformer l'essai en juin prochain. » - **Manuel Valls**, président de la communauté d'agglomération Évry Centre Essonne

« Depuis que l'hippodrome a fermé, et malgré les multiples sollicitations, nous avons toujours attendu le projet d'envergure qui corresponde vraiment à nos ambitions pour ce lieu exceptionnel. Aujourd'hui, nous pouvons être rassurés et nous engager pleinement aux côtés de la FFR. La dynamique du territoire et celle du rugby français ont trouvé un formidable terrain d'entente. Je suis d'autant plus heureux que notre dossier se retrouve en finale qu'il porte un enjeu de développement majeur pour notre territoire, en matière d'emploi et d'amélioration des transports en commun. » - **Thierry Mandon**, maire de Ris-Orangis, conseiller général de l'Essonne

« La mobilisation totale du Conseil général pour soutenir ce projet a été une évidence au vu des enjeux majeurs qui sont ici posés. Au-delà de l'aspect sportif, bien sûr essentiel, je pense bien sûr aux retombées économiques ou aux bénéfiques en termes d'image et d'attractivité pour notre département. Je pense également à la nécessaire prise en compte de la grande couronne dans le développement harmonieux du Grand Paris. Après l'implantation du Centre National du Rugby à Marcoussis, au cœur de l'Essonne, il serait formidable de continuer sur notre lancée pour servir aux mieux les ambitions de la FFR. » - **Jérôme Guedj**, président du Conseil général de l'Essonne

CONTACTS PRESSE :

Laurent Riéra

Directeur de la communication
Communauté d'agglomération Evry Centre Essonne
laurent.Riera@agglo-evry.fr
06 08 82 20 81

Mathieu Cussot

Service presse
Conseil général de l'Essonne
mcussot@cq91.fr
06 77 80 24 72

Anne-Christine Dugény

Service Presse
Havas Sports & Entertainment
anne-christine.dugeny@havas-se.com
01 58 47 84 27 / 06 75 87 66 22

Grégory Gobron

Directeur de la communication et des relations publiques de Ris-Orangis
g.gobron@ville-ris-orangis.fr
01 69 02 52 33

www.lerugbyadelavenir.fr

